



LOS DOCTORES MARCELO FONSECA Y ALDO CAÑETE, JUNTO AL JEFE DEL PROYECTO IMPULSADO POR ROTARY CLUB IQUIQUE, CHRISTIAN ZAPATA, ENTREGARON DETALLES DE LA OPERACIÓN Y DE LO QUE VIENE.

Banco de Piel de Tarapacá se consolida como un referente en la donación

Se trata de una iniciativa pionera a nivel mundial, que nació gracias a la articulación de organismos públicos y privados de la región.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

En la última jornada 2024 de los desayunos "Visión Regional" organizados por La Estrella de Iquique, se entregaron detalles de la implementación del primer Banco de Piel de donantes vivos del país, proyecto impulsado por el Rotary Club Iquique y materializado gracias a la articulación del sector público y privado.

Actualmente el organismo concentra el 60% de la piel procurada en Chile y se ha convertido en un modelo replicado en la Región Metropolitana y admirado a nivel internacional.

El cirujano plástico y fundador del Banco de

Piel, Marcelo Fonseca Canteros, destacó la importancia de consolidar una sede propia para la institución.

"Queremos construir un edificio icónico para nuestra región, que demuestre que en una ciudad tan lejana también se pueden hacer cosas de nivel mundial", señaló.

Asimismo, planteó la necesidad de aumentar la producción de piel, lo que requiere sumar clínicas de otras ciudades para ampliar la red de donantes a nivel nacional.

En cuanto a las proyecciones médicas, Fonseca explicó que ya han comenzado a trabajar con amnios y que, en el futuro, planean incorporar otros tejidos como cartílagos, músculos,

tendones y vasos sanguíneos.

Durante los últimos tres años, el Banco de Piel de Tarapacá ha tratado a 250 pacientes, una cifra que representa cerca del 20% de la actividad de donación de órganos y tejidos en Chile.

Según el doctor Fonseca, el proyecto no solo lidera en la producción de piel a nivel nacional con el 60% del total, sino que también ha sido adoptado como modelo en Santiago, donde se produce el restante 40%.

"Santiago sigue nuestro modelo, lo que de-

muestra que lo que hacemos aquí tiene impacto más allá de nuestra región", añadió.

PROYECTO

Por su parte, Aldo Cañete Soto, director técnico del Banco de Piel y actual director del Hospital de Iquique, enfatizó la fortaleza de los lazos que dieron origen al proyecto, nacido en ese centro asistencial.

"Fue muy lindo este crecimiento conjunto, y con el mismo ímpetu nos proyectamos para concretar un nuevo Banco de Piel. Estamos convencidos que llegará a buen puerto porque en-

tre todos podemos concretarlo", expresó.

Además, Christian Zapata Ocaranza, jefe de proyecto Banco de Piel de Tarapacá, aclaró respecto a los desafíos de definir una nueva sede.

"El banco Piel viene del proceso de definir el plano, el área y ponerle número a un establecimiento, el siguiente paso, ya teniendo los números, es salir a buscar los recursos", detalló.

Finalmente, Eduardo Campos, director del diario La Estrella de Iquique, destacó la relevancia de visibilizar iniciativas como esta, que marcan un ejemplo de articulación entre instituciones públicas y privadas.

"Generalmente profundizamos sobre las problemáticas regionales, sin embargo, en esta oportunidad quisimos relevar una solución. El

Banco de Piel es una iniciativa única en el mundo y que hoy por hoy genera atención en distintas comunidades médicas nacionales e internacionales".

Agregó que es una muestra de innovación y colaboración que mejora la calidad de vida de miles de personas e incluso permite salvar vidas, por lo que es un proyecto que merece mayor reconocimiento y difusión.

Visión Regional es un proyecto del Diario La Estrella de Iquique y cuenta con el apoyo de la Asociación de Industriales de Iquique, la Universidad de Tarapacá, Teck Quebrada Blanca, la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, el Puerto de Iquique, SQM, la Universidad Santo Tomás, Inacap, la Universidad Arturo Prat y al Hotel Gavina CostaMar. 🌟

“Somos el 60% de toda la piel que se procura en el país”
 Dr. Marcelo Fonseca